

**Zeitschrift:** Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art und Kunst

**Band:** 22 (1932)

**Heft:** 27

**Artikel:** Zwei Gedichte

**Autor:** May, Waldo

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-643766>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Die Berner Woche in Wort und Bild

Nr. 27  
XXII. Jahrgang  
1932

Bern,  
2. Juli  
1932

Ein Blatt für heimatliche Art und Kunst. — Gedruckt und verlegt von Jules Werder, Buchdruckerei, in Bern.

## Zwei Gedichte von Waldo May.

### Der toten Mutter.

Du bleibst mit mir vereinigt als die Welt,  
Wenn auch als Körper durch den Tod entchwunden.  
Ich habe deiner Liebe nachgestellt  
Und fand sie in der Ferne, frohen Stunden,

Den Bäumen und den Blumen und dem Feld.  
So hat sich mir das Wissen eingestellt,  
Dass deine Liebe, Mutter, ihre Grenzen  
Gesprengt hat, ihrem Kind zu sein — die Welt.

### Das Glück.

Ein hellig Sehnen geht mit dem,  
Der eine Blume je geküßt.  
Ein heißes Wählen ist in dem,  
Der je die Sonne froh begrüßt.  
Die große Trauer lebte der,  
Der aus der Heimat musste scheiden.  
Die tiefe Liebe ewig ist  
Dem, der um Liebe musste leiden.  
Jedoch das höchste Glück der Welt  
hat, der sein Kind im Arme hält.

## Altach

Eine heitere Sommergeschichte von Ludwig Thoma.

(Copyright by Alb. Langen, München.) 9

### Sechtes Kapitel.

Auf der Nord- und Westseite des Sässauer Sees treten große Fichtenwälder ans Ufer heran, gegen Süden und Osten hemmen rasch ansteigende Hügel den Blick. Etliche Höfe liegen oben, deren Dächer über den Kamm herüber lugen.

Sie und da tönt von droben Hundegebell oder der Klang einer Glocke, die zur Mittagszeit die Ehalten heimruft. —

Aber wenn sich der Schall im Walde verliert, verstärkt er das Gefühl der Einsamkeit für einen, der am Ufer sitzend ins klare Wasser schaut.

Auf einer Halbinsel, deren Raum es beinahe ausfüllt, liegt das alte Benediktinerkloster Sässau.

Es stimmt eigen, wenn man ein mächtiges Gebäude, einstmals den Mittelpunkt eines nach allen Seiten hin wirtsamens Lebens, verlassen und unbewohnt sieht. Man sträubt sich dagegen, daß alles, was man hier als Ergebnis der Arbeit, des Fleisches und der Kunstscherke vieler Menschen erblickt, nur zum Verfallen dienen solle.

Dass hinter Marmorportalen in gewölbten Gängen und Sälen, in Werkstätten und Zellen alles Leben erloschen bleiben müsse. Die Zierrate über den hohen Fenstern zeigen, dass wenige Jahrzehnte vor der Säkularisation kunsttreiche Hände das Kloster noch für eine ferne Zukunft geschmückt hatten, aber die Leere, die hinter den Scheiben gähnt, das Gras, das im gepflasterten Hof wuchert, da und dort abfallender Mörtel zeigen auch, dass hier keine Sorgsamkeit mehr waltet.

Besonders an der Außenseite, gegen den See hin, sind arge Spuren des Verfalls sichtbar, und was hier als Gebüsch zur Erde gepflanzt worden war, ist wild in die Höhe geschossen.

Dereinst war das Kloster reich an Landbesitz gewesen. Die Grundstücke wurden aufgeteilt, und die alten Leibgedinger kamen zu Wohlstand.

Für das große Gebäude fand sich kein Käufer. Der Staat wollte es zu allerlei Zwecken verwenden, stand aber jedesmal von seinem Vorhaben ab, weil die Unterhaltungskosten zu hoch gekommen wären. Das Klo-